

HALAMAN JUDUL

UPAYA TROIKA DALAM MENCEGAH TERJADINYA KEMBALI KRISIS UTANG DI YUNANI

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh
Gelar Sarjana, Strata 1 (S-1) pada Fakultas Ilmu Sosial dan
Ilmu Politik, Program Studi Ilmu Hubungan Internasional,
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Disusun Oleh :

Mufida Mastura

20140510384

Dosen Pembimbing:

Ali Muhammad S.IP., M.A., Ph.D.

**PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN
INTERNASIONAL**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2017/2018

HALAMAN PERNYATAAN KEASLIAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Mufida Mastura

NIM : 20140510384

Judul Skripsi : UPAYA TROIKA DALAM MENCEGAH
TERJADINYA KEMBALI KRISIS UTANG
DI YUNANI

Menyatakan bahwa skripsi ini merupakan karya asli penulis untuk melengkapi syarat memperoleh gelar sarjana di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Skripsi ini dilakukan berdasarkan penelitian, pemikiran, dan pemaparan asli milik penulis. Jika didalamnya terdapat karya orang lain, maka penulis akan mencamtumkan sumber yang jelas sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Demikian pernyataan ini dibuat dengan sesungguhnya. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa skripsi ini merupakan hasil jiplakan atas karya orang lain, maka penulis bersedia untuk menerima sanksi sesuai dengan peraturan yang telah ditetapkan oleh Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 14 Maret 2018

Materai Rp.

6.000,00

Mufida Mastura

HALAMAN MOTTO

Ketika kau jatuh, tidak ada yang bisa membangunkanmu kecuali dirimu sendiri. So be strong! –Mufida Mastura

Someone will always be prettier

Someone will always be smarter

Someone will always be younger

But they will never be you

-Kanye West

Instead of worrying about what you cannot control, shift your energy to what you can create. -Roy T. Bennett, The Light in the Heart

Do one thing every day that scares you

-Eleanor Roosevelt

Selama kita masih mendepak iman rapat-rapat dalam hati, harus kukatakan pada masalah sebesar dan seberat apa pun ini: ‘Wahai masalah berat dan besar, aku punya Allah yang Mahaberat dan Mahabesar untuk memukulmu mundur!’

HALAMAN PERSEMBAHAN

With him, I can.

Without him, I cant.

Thank you for letting me be myself, in your name I love you. Allah SWT.

Skripsi ini penulis persembahkan dan dedikasikan untuk:

Beloved Me, My self and I

For Everyone who has hurt, bullying, backstabbed, misjudged, mistaken, and underestimated me.

And specially this thesis is a little gift from me for;

Mama, Mama, dan Mama Meutia Karyawati dan Papa Muhammad Daud Sabit yang telah membesarkan dan mendidik kakak. Orangtua yang selalu memberikan doa dan dukungan, semangat lahir batin, dukungan materiil maupun spiritual dan segala hal yang tidak akan pernah dapat terbalas dan tergantikan dengan apapun didunia.

Skripsi ini menjadi bakti dan hadiah kecil yang dapat Kakak berikan atas kerelaan dan kesabaran Mama dan Papa melepas kakak ke perantauan untuk menimba ilmu.

Serta adik-adikku, Mahreza Putra Vahlevi dan Muhammad Farhan Al-Farizi yang selalu mendukung dan mendoakan kesuksesan kakaknya. Terimakasih semua doa dan dukungan yang diberikan.

SPECIAL THANKS TO;

- ♥ *I am saying thank you and hugs for myself in sailing through this kind of down-up-down-up-down-up life, you are awesome and a very tough girl. Keep fighting on what you believe, stay humble and stay simple. Kisses to my own cheeks!*
- ♥ *Thanks to myself and my brain.* Yang selalu bisa menyingkirkan rasa malas selama 3,4 tahun di bangku perkuliahan dan rasa mampu menyelesaikan skripsi hanya dalam waktu satu bulan. *You've worked hard and done well, my brain*
- ♥ Penulis mengucapkan terimakasih yang sangat dalam kepada **kedua orang tua** Mama, Mama, dan Mama “Meutia Karyawati” dan Papa “Muhammad Daud Sabit” yang tiada henti-hentinya memberikan doa, semangat, kesabaran, serta limpahan kasih sayang yang luar biasa untuk Kakak dan mendukung setiap keputusan Kakak selama ini. Yang selalu sering telepon dan tak tehitung jumlahnya untuk kasih semangat dan rela disita waktunya untuk berkeluh kesah dalam proses pengerjaan skripsi ini. Sangat bersyukur memiliki orang tua seperti Mama dan Papa. Kakak akan terus selalu berusaha membuat Mama dan Papa bangga dan selalu bahagia.
- ♥ **Untuk kedua adik laki-lakiku** yang telah menemaniku selama 22 tahun ini “Mahreza Putra Vahlevi dan Muhammad Farhan Al-Farizi”. Terimakasih tiada henti-hentinya juga penulis ucapkan yang selalu nelson nanya kabar skripsi Kakak kapan selesai dan kapan Kakak bisa pulang cepat ke Aceh. Terimakasih sudah selalu mendo'akan, mendukung dan menyemangati dalam proses pengerjaan skripsi ini.
- ♥ **Sahabatku ter-tidak tau harus di definisikan dengan apa dan bagaimana.** Reza Yusuf Ali Nugraha, my frontstabbed friend yang telah menjadi teman cerita dan teman berkembang bersama serta dengan segala kata yang menyakiti hati yang teramat sering. Dan Muhammad Taufan Wibawa, my netral friend yang sukanya ikut alur

aja dalam pertemanan kita dan selalu aja menyabarkan aku dalam keadaan apapun. Whiby Tirta Ardianto, my haram friend yang selalu menjadi orang yang paling sabar dan santun disaat yang tidak penting tentunya, terimakasih karena sudah menjadi sahabat yang paling dewasa di antara yang lainnya. Terimakasih karena telah menjadi teman berjuang selama proses pembuatan skripsi ini serta telah menjadi teman diskusi dan rela disita otak dan waktunya dalam pengerjaan skripsi ini serta mengadakan simulasi ceplok telur. *I Love You Guys! See you on top babe!*

- ♥ **Muhammad Kefvin Suwira**, abang sekaligus sahabat, pembimbing, pengingat, penyemangat, tempat menampung keluh kesah, emosi dan kegilaan selama 8 tahun ini yang selalu mendukung, menyemangati dan menjadi pundak untuk menangis serta menjadi orang yang selalu ada disaat suka sekalipun. Terima kasih telah bersabar menghadapi seluruh drama sifat dan sikap adek selama ini dalam keadaan yang sangat kekanak-kanakan sekalipun serta menjadi bagian dari proses pendewasaan yang membingungkan dari SMP sampai di akhir bangku perkuliahan ini. Terimakasih waktu, pengertian, kesabaran, tawa, kehangatan, dan segala warna yang ada. *Thanks for always be there whenever I need you. I know you'll always be there.* Meskipun skripsimu tidak pernah selesai, sebagai gantinya biar aku yang menyelesaikan skripsi ini.
- ♥ **Rizqa Wahyu Ramadhan**, sahabat yang selalu menjadi pundak, penasihat, dan penyemangat dari SMA yang selalu siap siaga 24jam ada kapanpun pida butuhkan, serta menjadi teman berbagi dan menjadi teman diskusi tentang apapun dan selalu mendukung apapun yang menjadi pilihan saya. Terimakasih karna sudah bersabar dengan semua sifat dan sikap pida selama 7 tahun ini. Terimakasih waktu, pengertian, dan suka duka yang telah kita lewati bersama. *I know that we're gonna make it! All of those dream on our hand!*
- ♥ **Guntur Rizki Alfajri**, teman sekaligus sahabat di awal bangku perkuliahan hingga sekarang yang sudah susah senang menemaniku hidup di perantauan ini. Terimakasih atas kesabaran, waktu, dan menjadi teman diskusi dan

berbagi tentang hal apapun, serta selalu mendukung semua keputusan yang ku buat. Terimakasih karna selalu ada dan membantu kapanpun aku sedang kesusahan di perantauan ini.

- ♥ **Mohd. Diffan Haritz**, sahabatku dari kecil yang selalu menjadi rumah untuk bercerita dan selalu menjadi penyemangat disaat mulai menyerah. Serta selalu siap siaga ketika aku pulang dari perantauan ini. *I don't know what to say dude! But you're the one who always be there in my whole life exactly I Love You in so many ways I can do.*
- ♥ **Untuk my superb kring-kring!** (Annisa Zulkarnain dan Iga Gusvina Dewi), kalianlah yang selalu menjadi orang yang paling dirindukan selama 20 tahun ini. Kehidupanku hanyalah remahan peyek yang masuk angina tanpa kalian. Terimakasih telah menjadi kakak, sahabat, ibu, pacar selama 20 tahun ini. Masih tidak kusangka kita bahkan menua bersama dari jaman jahiliyah di tahun 90-an itu hingga sekarang. *Thanks for whatever we've done together.*
- ♥ **Untuk abang-abang adek** yang udah nemanin perjalanan adek dari kecil sampai sudah lulus kuliah ini (Ghazali Gempita, Martunis Abady, Achmad Akbar, Muclaz Al-Khalidin, Ayat Firmansyah) terimakasih karna sudah menjadi orang yang rela diganggu waktunya untuk sekedar melimpahkan kejenuhan penulis dalam proses pengerjaan skripsi ini. Ingat setiap kali cerita sedannng ngelakuin sesuatu pasti kalian bakal bilang “anak kecil kok cepet banget gedanya (?) perasaan kemarin-kemarin masih cengeng dan rewel”. Terimakasih sudah mengingatkan dan selalu mengingatkan untuk cepat menyelesaikan studi ini. Terimakasih juga sudah menerima semua sifat cerewet, sok tau, dan tidak mau mengalah dari anak kecil ini. Tanpa kalian anak kecil ini tidak akan pernah manjadi dewasa seperti sekarang, terlalu banyak hal yang telah kalian berikan dan ajarkan kepada orang yang kalian anggap anak kecil ini. Adek beruntung bisa kenal dengan orang sesabar kalian. *I Love You!*

- ♥ **A man behind this girl** (Abdur Rahim Akbar) yang sudah menemani proses pendewasaan dan memberikan banyak pelajaran hidup dalam berbagai hal serta sudah sabar menjadi orang yang selalu ada kala itu. Thank you for always be there bang bedo, diganggu waktu kerjanya untuk celoteh 1 sampai 3 jam di telpon selama duduk dibangku perkuliahan ini. Terimakasih karena selalu menyempatkan.
- ♥ **Teman-teman seperjuangan sedari maba** (Reza Yusuf Ali Nugraha, Whiby Tirta Ardianto, Widya Puspitasari, Tri Azmi Khairunnisa, Kristal Ndaru, Vega Bhenazi, Safina Salsabila, Dini Ardianti, Sandi Nursahamdani) yang punya kepribadian sedikit mirip sama saya terutama soal kuliah, rajin-rajinnnya dan males-malesnya.
- ♥ **Nongki Seekers**, (Nonin, Docik, Fauzan, dan Iqbal) betapa berwarnanya kehidupan perkuliahanku bersama kalian. Terimakasih karena selalu ada disaat suka dan duka serta menjadi teman bertualangku diperantauan ini, semoga petualangan kita ga berhenti di jawa tengah aja. Selanjutnya foto di gunung dengan toga akan menjadi hal yang memorable bagi kita. Aamiin.
- ♥ **D'Terong**, (Dini Ardianti, Febryka Herawan, Dinda Cahya Mentari, Nada Nafisah, Muhammad Taufik Gaffar, dan Dimas Waluyo Sejati) yang sudah menjadi teman anti-wacana selama duduk dibangku perkuliahan. “laper ya makan, gabut ya jalan”
- ♥ **Teman curhat** selama skripsi ini mulai dikerjakan (Agung Wiyanto, Reza Yusuf Ali Nugraha, Whiby Tirta Ardianto dan Dini Ardianti). Terimakasih guys! Tanpa kalian skripsi ini belum tentu terbit sekarang. Terimakasih selalu mengingatkan untuk tetap kuat dengan badai macam apapun yang menghantam. *All of this thesis finally have done!*
- ♥ **Korps Mahasiswa Hubungan Internasional (KOMAHU)**, tempat pertama kali belajar berorganisasi dalam level yang jauh berbeda dari yang pernah dialami. Pengalaman dan pelajaran tak tergantikan bisa menjadi bagian dari keluarga ini. Terimakasih untuk Online Shop 2012 atas segala pembelajaran, pengalaman dan kenyamanan

yang telah diberikan, Power 2013 atas bimbingan dan dukungan dalam bekerja, Ollo 2015 telah menjadi adik yang akhirnya mendewasakanmu untuk bersikap dan berlaku. Dan teruntuk anak-anakmu Onta 2016 yang telah mengisi hari hari di KOMAHI dengan penuh suka dan ketidak-warasan kalian.

- ♥ **Bebek 2014** terkasih (Chusnul, Laras, Aldino, Nuzul, Irul, Dhanial, Ocop, Farah, Vivi, Guntur, Rizkita, Anggi, Agil, Awan, Dito, Iyan, Sandi, Aci, Ana, Dini, Dimas, Acid, Koko, Melati, Nada, Jauh, Topik, Anjar, Hasan, Amira, Krisna, Masmay, Astri, Peb, Alvin, Neon, Ica, Dwyna, Pretty. Terimakasih telah nyinyir tegas bersama, terimakasih telah leave grup bersama, terimakasih telah surplus tiga juta bersama, terimakasih telah TO, Mataf dan LDK bersama, terimakasih karena telah bersama.
- ♥ **Divisi Penelitian KOMAHI Istimewaku**, kamar terbaikmu dalam organisasi selama 3 tahun kepengurusan ini semoga kedepannya tetap menjadi kamar yang istimewa untuk pulang. 2014 Laras, Chus, Irul, Dhanial, Nuzul, Aldino. 2010 Bunda Rara dan Kak Rifky. 2011 Abah, Kak Fatah dan Mas Faiq. 2012 Mommy Cipa, Mommy Dyan, Mba Lila, Mba Riefa, Mba Atika, Mas Mahfud, Kak Huda, Mas Randi, Kak Tebo. 2013 Bang Dip, Papi Hikmawan, Bocil, Kak Joa, Kak Ulfa, Kak Sitta, Kak Upi. 2015 Egi, Liha, Andreko, Rana, Naufal, Candra, Chika. 2016 Fial, Ani, Dyla, Rakryan, Risya. Terimakasih telah menjadi bagian dari keluarga ini.
- ♥ **Student English Activity (SEA)**, rumah terbaikmu untuk menangis dan tertawa selama 3 tahun duduk dibangku perkuliahan. Keluarga pertama yang mengajarkan arti kebersamaan dan segala kondisi dan kekurangan. Terimakasih 2010, 2011, 2012, dan 2013 yang telah mengajarkan dan menjadi bagian dari kehidupan perkuliahanmu (Mas Ahmad, Mas Tegar, Mba Arum, Mas Maul, Mas Faiq, Mba Eci, Mas Rezky, Ayah (Kak Rangga), Bang Nanda, Kak Candra, Kak Dita, Kak Danar, Kak Hera, Kak Lyna, Mas Amin, Kak Farras, Mommy Niar, Mas Abdul, Ko Ari a.k.a Chika a.k.a Kak Ari a.k.a biawak internasional, Papa Danny, Mak Shinta, Kak

Hasna, Oppa Khairul, Mas Zazan, Sang Ade, Bubu, Kak Amel, Dela, Diego, Mba Dinda, Mas Ainun, Kak Helen, Kak Meinar, Kak Yana, Kak Nina Cabeku, Kak Elin, Kak Manda Cabeku, Mba Wuri Cabeku, Kak Ika a.k.a Pokemon, Kak Vivi, Mas Zee, Kak Tiara, Yudha, Mba Eli, Kak Aniko dan Kak Habliy). Terimakasih atas segala wawasan dan ilmunya serta menerima ke-impresif-an seorang Mufida, yang menjadi panutan untuk hidupku. Terimakasih banyak buat kalian, pengalaman dan kenangan berharga bersama kalian sangat berarti untuk pida. Terimakasih telah memberiku kesempatan menjadi bagian dari keluarga yang sangat berbahagia dan konyol ini. Terimakasih karena sudah menjadi orang tua yang membagi ilmunya dan menjadi tempat menampung kreatifitas tingkat dewa dari seorang Mufida yang cabe ini, terimakasih karena sudah bersabar dengan tingkah laku selama ini.

- ♥ **Dan tidak lupa kepada kalian semua teman seperjuanganku SEA UMY 2014**, Isti, Opip, Ulfa, Bety, Tasya, Ujul, Safira, Alam, Dewi, Citra, Sisil, Perdani, Igor, Dea, Sarah Adiba, Arwan, Avina, Vega, Sekar, Nasta, Zaki, Fadel, Elvin, Hafiz, Oji, Rara, Marissa, Kemala, Daus, Shofy, Isti, Jauhari, Nabila, Defi, Fossa, Sarah Aghniya, Tahta, Aziz, Chanif, Nanto, Rafyoga, Widya, Ical Nadya, Terimakasih telah menjadi teman yang rela diteriakin telinganya dengan suara segede toa masjid ini wkwk, terimakasih telah menjadi teman berbagiku dan menjadi hal terindah dalam 3 tahunku duduk dibangku kuliah, kalian adalah warna baru dalam kehidupanku. Terimakasih guys, Travalgar Square 2024 adalah janji kita untuk bertemu lagi. Aamin.
- ♥ Terimakasih kepada **K-Drama**, sudah menjadi pelarian disaat ku mulai jenuh mengerjakan skripsi.
- ♥ Terimakasih kepada **BTS, BIGBANG, SUNG SI KYUNG, SOYOU, URBAN ZAKAPA, WANNA ONE, AKDONG MUSICIAN, TWICE, RED VELVET, SISTAR** karena lagu-lagu kalianlah menjadi penyemangat dan pengisi inspirasi disaat mulai kosong. Terimakasih

telah menjadi semangat dalam proses pengerjaan skripsi ini.

- ♥ Dan teruntuk **tampan-tampanku** yang tiada henti-hentinya menyemangati dan mengembalikan mood disaat yang paling jenuh sekalipun; Kim Tae Hyung, Kim Min Kyu, Woo Do Hwan, Lee Jong Suk, Song Joong Ki.
- ♥ Terimakasih **Running Man!** Cuma kamu variety show yang sanggup membunuh habis segala mood jelekku disaat mulai jenuh mengerjakan skripsi ini. Terimakasih telah memberikan tawa dan kerenyahan hidup selama proses pengerjaan skripsi ini.
- ♥ And absolutely my **Lepi Asus Biru** yang HDnya udah ngedrop dan harus dicolok terus selama proses pemakaiannya. Walaupun kamu dalam 3 tahun ini harus ganti LCD dua kali dan ganti charger 5 kali, namun jasamu sangatlah mulia. Terimakasih telah berjasa dalam pengerjaan skripsi ini dari awal hingga saat ini sampai kata ini dapat tertulis di skripsi ini. *Thanks Man! Soon I will replace you with a better one.*
- ♥ **ALSO SPECIAL THANKS TO** “Everyone who has hurt, backstabbed, bullying, misjudged, underestimated me; for always reminding me that I can do better than I think”

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr.Wb.

Alhamdulillahrabbi'l'amin. Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, karunia dan rahmat sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul, "UPAYA TROIKA DALAM MENCEGAH TERJADINYA KEMBALI KRISIS UTANG DI YUNANI." Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan memperoleh gelar Sarjana Strata-1 (S-1) pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak, oleh karena itu penulis mengucapkan terima kasih kepada;

1. Bapak Ali Muhammad, S.IP., M.A., Ph.D. selaku dosen pembimbing skripsi yang telah berkenan meluangkan waktu dan pikirannya untuk memberi arahan, bimbingan serta nasihatnya dalam proses pengerjaan skripsi dari awal hingga selesai.
2. Bapak Bambang Wahyu Nugroho, S.IP., M.A. selaku dosen penguji I yang telah berkenan memberikan masukan untuk skripsi ini.
3. Bapak Sidiq Ahmadi, S.IP., M.A. selaku dosen penguji II yang telah berkenan memberikan banyak kritik serta sarannya.
4. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu, terima kasih atas doa, bantuan serta dukungannya dalam proses penyelesaian skripsi ini. Semoga segala bantuan dan dukungan yang telah diberikan kepada penulis mendapat limpahan rahmat dari Allah SWT.

Ini adalah akhir dari kata pengantar skripsi saya, inilah kehidupan baru di depan setelah ini, bersiaplah, dan semoga sukses untuk saya dan Anda semua yang membaca ini. Siapa pun yang membaca ini, jangan lupakan penulis, saya menulis ini dengan darah dan keringat, kirimkan doa yang sangat baik kepada saya, tolong, Mufida Mastura. Terima kasih Universitas Muhammadiyah Yogyakarta karena telah memberi saya banyak hal dalam kehidupan kampus saya, muda mendunia, unggul dan islami.

Wassalamu 'alaikum wa rahmatullahi wa barakatuh

Yogyakarta, 14 Maret 2018

Mufida Mastura

DAFTAR ISI

UPAYA TROIKA DALAM MENCEGAH TERJADINYA KEMBALI KRISIS UTANG DI YUNANI.....	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN KEASLIAN.....	i
HALAMAN MOTTO	ii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iii
<i>SPECIAL THANKS TO;</i>	iv
KATA PENGANTAR.....	xi
<i>ABSTRACT</i>	xiii
DAFTAR ISI.....	xiv
DAFTAR GAMBAR.....	xvii
DAFTAR TABEL	xviii
GLOSARIUM	xix
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	Error! Bookmark not defined.
C. Kerangka Berfikir.....	4
1. Konsep Organisasi Internasional	4
2. Teori Neo-liberalisme Institusionalisme	7
D. Hipotesis.....	11

E. Metode Penelitian	11
F. Jangkauan Penelitian.....	12
G. Sistematika Penulisan.....	12
BAB II DINAMIKA KRISIS YUNANI	14
A. Dinamika Krisis Yunani.....	14
B. Timeline Krisis Yunani	24
BAB III PERAN TROIKA EROPA DALAM MENGATASI KRISIS EKONOMI DI YUNANI....	29
A. Munculnya Troika	29
B. Peran <i>European Union</i> (EU) dalam Kelompok Troika	31
C. Peran <i>International Monetary Fund</i> (IMF) Dalam Kelompok Troika.....	40
D. Masuknya Troika di Yunani.....	41
E. Kebijakan Troika dalam Mengatasi Krisis di Yunani	44
F. Skema Bantuan Troika untuk Yunani.....	52
BAB IV DINAMIKA PENGIMPLEMENTASIAN ECONOMIC ADJUSTMENT PROGRAMME DI YUNANI SEBAGAI UPAYA TROIKA DALAM MENCEGAH TERJADINYA KEMBALI KRISIS DI YUNANI.....	59
A. Pengimplementasian <i>Economic Adjustment Programme</i> di Yunani	59
1. EAP pertama Yunani	66
2. EAP kedua untuk Yunani.....	66

3.	EAP ketiga di Yunani	70
B.	Respon Pemerintah Terhadap Kebijakan <i>Economic Adjustment Programme</i>	74
C.	Upaya Troika dalam Mencegah Terjadinya Kembali Krisis di Yunani.....	76
1.	Kebijakan Fiskal	77
2.	Kebijakan Moneter.....	79
3.	Kebijakan Struktural	80
BAB V KESIMPULAN		90
DAFTAR PUSTAKA.....		96

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1. Grafik menurunnya ekonomi Yunani	19
Gambar 2.2. Yunani – Neraca Sektor Swasta 2005-14....	22
Gambar 3.1. Peta Kawasan Euro	36
Gambar 4.1. Pertumbuhan ekonomi Yunani	69
Gambar 4.2. Pertumbuhan Ekonomi Yunani 2008-2018	88

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1. Data Pinjaman Uang Yunani Oktober, 2011..	43
Tabel 3.2. 14 Paket Penghematan untuk Yunani.....	47
Tabel 3.3. Skema distribusi bailout dari EU untuk Yunani.....	54
Tabel 3.4. Bantuan negara anggota Eurozone dalam paket bailout Yunani.....	55
Tabel 4.1. Dana ESM untuk Yunani (maksimal 86 miliar euro sampai 20 Agustus 2018).....	72
Tabel 4.2. Data Ekonomi Yunani 2012-2016	82
Tabel 4.3. Perkiraan Pertumbuhan Ekonomi Yunani...	86

GLOSARIUM

TROIKA	: Sebutan untuk tiga organisasi yang di tunjuk <i>European Union</i> untuk mengatasi krisis ekonomi di Yunani (<i>European Commission, European Central Bank, dan International Monetary Fund</i>)
Kebijakan Fiskal	: Kebijakan yang dibuat pemerintah untuk mengarahkan ekonomi suatu negara melalui pengeluaran dan pendapatan negara (pajak) pajakn pemerintah.
Kebijakan Moneter	: Bertujuan untuk menstabilkan perekonomian dengan cara mengontrol tingkat bunga dan jumlah uang yang beredar.
Kebijakan Struktural	: Tuntutan perubahan institusional negara dari birokratik menuju birokrasi. Birokratik adalah lembaga negara yang hirarkis, sentralistik dan otoriter.
Resesi	: Kondisi ketika produk domestik bruto (GDP) menurun atau ketika pertumbuhan ekonomi riil bernilai negative selama dua kuartal atau lebih dalam satu tahun. Resesi dapat mengajibatkan penurunan secara berkala pada seluruh aktivitas ekonomi seperti investasi, lapangan kerja, dan keuntungan perusahaan.
<i>Eurozone</i>	: Mengacu pada 17 anggota European Union (EU) yang menggunakan euro sebagai mata uang mereka: Austria, Belgia, Siprus, Estonia, Finlandia,

Prancis, Jerman, Yunani, Irlandia, Italia, Luksemburg, Malta, Belanda, Portugal, Slowakia, Spanyol, Slovenia, Swedia, Bulgaria, Republik Ceko, Hungaria, Latvia, Lithuania, Polandia, dan Rumania.

<i>Euro group</i>	: Eurogroup adalah istilah kolektif yang diakui untuk pertemuan informal para menteri keuangan zona euro - negara anggota Uni Eropa (UE) yang telah mengadopsi euro sebagai mata uang resmi mereka.
EU	: <i>European Union</i>
EC	: <i>European Commission</i>
ECB	: <i>European Central Bank</i>
IMF	: <i>International Monetary Fund</i>
<i>Bailout</i>	: Dana pinjaman
<i>Austerity Measures</i>	: Langkah Penghematan
ERM	: <i>Exchange Rate Mechanism</i>
GDP	: <i>Gross Domestic Product</i>
ESM	: <i>European Stability Mechanism</i>
EFSD	: <i>European Financial Stability Facility</i>
EA	: <i>Euro Area</i>
SBA	: <i>Stand-By Arrangement</i>
PSI	: <i>Private Sector Involvement</i>
SRSS	: <i>Structural Reform Support Service</i>

MoU	: <i>Memorandum of Understanding</i>
MEFP	: <i>Memorandum of Economic and Financial Policies</i>
NPLs	: <i>Non-Performance Loans</i>
EEC	: <i>European Economic Community</i>
EMS	: <i>European Monetary System</i>
SGP	: <i>Stability Growth-Pact</i>
EFSM	: <i>European Financial Stabilisation Mechanism</i>
ECOFIN	: <i>Economic and Financial Affairs Council</i>
GLF	: <i>Greek Loan Facility</i>
CPI	: <i>Consumer Price Index</i>
EAP	: <i>Economic Adjustment Programme</i>
BoP	: <i>Balance of Payment</i>
DSR	: <i>Debt Service Ratio</i>
DG ECFIN	: <i>Directorat-General for Economic and Financial Affairs</i>
PASOK	: <i>Panhellenic Socialist Movement</i>
CFSP	: <i>Common Foreign and Security Policy</i>
IGO	: <i>Inter Governmental Organizations</i>
NGO	: <i>Non-Governmental Organization</i>
OI	: <i>Organisasi Internasional</i>